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 Chères moiracaises et chers moiracais,  

 

L’Agglomération d’Agen a engagé la révision du schéma de cohé-

rence territoriale (SCOT) et du plan local d’urbanisme intercom-

munal (PLUi). Ces documents définissent l’aménagement du ter-

ritoire à 20 ans pour le SCOT et à 10 ans pour le PLUi des 44 com-

munes de l’Agglomération dont Moirax. 

Nous allons devoir définir l’évolution de la commune de Moirax au travers de ces 

documents. 

De nouvelles contraintes vont régir cette évolution, liées aux politiques d’adapta-

tion au changement climatique et à la nécessaire réduction des gaz à effet de serre. 

Ainsi la loi climat et résilience et le schéma régional d’aménagement, de dévelop-

pement durable et d’égalité des territoires (SRADET) demandent la réduction de la 

consommation des terres agricoles et naturelles de 50% pour 2035 pour parvenir en 

2050 à un objectif de zéro artificialisation nette.  

Ces contraintes ne doivent pas nous faire perdre de vue notre projet communal qui 

est celui de recentrer l’habitat autour du bourg, de préserver les caractéristiques 

patrimoniales et paysagères de notre commune qui permettent d’être en site clas-

sé, et de prévoir un développement harmonieux en adéquation avec nos équipe-

ments. 

La procédure de site patrimonial remarquable se poursuit avec une enquête pu-

blique prévue en septembre prochain. 

Nous vous tiendrons informés de l’avancement de ces procédures. 

Nous recevons d’ores et déjà vos observations et demandes sur l’évolution du do-

cument d’urbanisme (zonage et règlement). 

A cette occasion, je vous rappelle que tout travaux doit faire l’objet d’une de-

mande d’autorisation préalable que ce soit pour une clôture, un portail, cabane,  

une réfection de toiture ou pour des travaux plus importants. Ces autorisations 

vous sont nécessaires pour être en règle vis-à-vis des tiers et éviter des recours en 

destruction d’ouvrage, les certificats de conformité étant systématiquement de-

mandés par les notaires en cas de vente. 

Nous nous efforçons de contribuer à obtenir les autorisations conformes au règle-

ment. 

Cette politique permet ainsi d’apporter à chacun de vous sécurité juridique, plus-

value de vos biens et un environnement de qualité profitant à l’ensemble de la 

commune. 

 

Bien à vous  

 

Henri TANDONNET maire de Moirax  
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Pour nous contacter 

mairie@moirax.fr 
Téléphone mairie :  
05.53.87.03.69 
 

Les horaires  
Lundi  : 9 h 30 à 12 h 30 et 14 h 
à 19 h   
Mardi : 9 h 30 à 12 h 30 et 17 h 
à 19 h   
Mercredi  : 9 h 30 à 12 h 30  
et 17 h à 19 h   
Jeudi  : 9 h 30 à 12 h 30 et 17 h 
à 19 h   
Vendredi  : 9 h 30 à 12 h 30 et 
14 h à 19 h   

Idem Mairie sauf fermeture le 
mercredi après-midi 

Le mot du Maire  
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 État civil : 15 mars au 15 juin   
Tom DA COSTA NUNEZ– MOSSOTO le 12.06.2023 

Benjamin BRANTUS et Laure CAMECASSE  le 20.05.2023 

1. Décisions du Maire du 4ème tri-
mestre 2022 - M. le maire rend 
compte des décisions qu’il a prises 
au cours du trimestre écoulé . 
 

2. Finances locales – Approbation 
du compte de gestion 2022 du comptable - Le con-
seil municipal approuve à l’unanimité le compte de 
gestion du comptable pour l’exercice 2022. Ce 
compte de gestion, visé et certifié conforme par 
l’ordonnateur, n’appelle ni observation ni réserve. 
 

3. Finances locales – Vote du compte administratif 
2022 - Mme Catherine TENCHENI, première ad-
jointe, présente le compte administratif 2022 qui a 
été remis à tous les membres du conseil municipal 
avec la convocation. Il est approuvé à l’unanimité. 
 

4. Finances locales – AOT (Autorisation d’Occupa-
tion Temporaire) du domaine public au profit des 
époux Toursel et fixation d’une redevance an-
nuelle - Vote à l’unanimité pour consentir une AOT 
en ce qui concerne une cuve gaz enterrée sur le 
domaine public et les réseaux gaz, électricité et eau 
traversant la Grand’ rue. La redevance est fixée à 
50 €. 
 

5. Finances locales – Approbation d’une redevance 
pour le prêt de la licence IV aux époux Toursel - Le 
conseil municipal, décide, à l’unanimité de pour-
suivre la mise à disposition de la licence IV, de 
mettre à disposition cette licence IV à titre onéreux 
au profit de la SARL « Auberge Le Prieuré », et de 
fixer le montant de la redevance annuelle à 1 000 €. 
 

6. Finances locales – Révision des nouveaux tarifs 
d’abonnement à l’Espace Culturel Intergénération-
nel et présentation du bilan d’activités 2022 - Mme 
Patricia MONTEIL profite de la mise à l’ordre du 
jour de cette question pour présenter le bilan d’ac-
tivités 2022 de l’ECI. Le conseil municipal adopte à 
l’unanimité le nouveau tarif d’abonnement : 10 € / 
an par adhérant / famille. 
 

7. Finances locales – Approbation d’une conven-
tion de mise à disposition à titre gracieux de 
broyeurs à végétaux entre la commune et l’Agglo-

mération d’Agen - Vote à l’unanimité pour ap-
prouver la convention de mise à disposition à titre 
gracieux des broyeurs à végétaux professionnels 
entre la commune de Moirax et l’Agglomération 
d’Agen. 
 

8. Finances locales – Achat d’une clôture pour le 
jardin partagé - Vote à l’unanimité pour faire l’ac-
quisition d’une clôture type ganivelle pour les jar-
dins partagés de la commune, pour un total de 2 
100 € TTC. 
 

9. Patrimoine – Engagement de la commune à 
rétrocéder la parcelle E n°1871 aux consorts 
DRUSSY / MARQUES en cas de suppression de la 
bâche incendie - Vote à l’unanimité pour faire 
droit à la demande des consorts DRUSSY / 
MARQUES en prenant l’engagement de rétroces-
sion de la parcelle de 80 m² en cas d’enlèvement 
de la bâche. 
 

10. TE 47 : Approbation de la convention d’ac-
compagnement à la transition énergétique - Vote 
à l’unanimité pour approuver l’adhésion de la 
commune à l’accompagnement à la transition 
énergétique proposé par TE 47 pour une durée de 
deux ans reconductible une fois. 
 

11. TE 47 / Spie – Approbation d’une convention 
de servitude - sur la parcelle cadastrée section B 
n°354 située lieu-dit Marret au bénéfice de TE47 et 
de son concessionnaire, dans le cadre de la cons-
truction d’une ligne de distribution électrique 
souterraine. Vote à l’unanimité pour. 
 

12. Environnement – Approbation de la charte 
Natura 2000 - Approbation à l’unanimité pour ad-
hérer à la charte Natura 2000 pour les parcelles 
communales cadastrées section C n°78, 79, 80, 81 
et 82 situées en bordure de Garonne et d’une con-
tenance de 31 580 m². 
 

13. Aide exceptionnelle à une famille moiracaise 
pour l’accueil d’Ukrainiens - Vote à l’unanimité  
pour accorder une aide financière de 1 000 € aux 
époux MICHOT pour l’accueil d’une famille ukrai-
nienne. 

Si vous souhaitez plus de détails sur les délibérations, rendez vous sur le site www.moirax.com  
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5 juillet  

5 août  

Municipalité dans l’action 

1. Décisions du Maire du 1er trimestre 

2023 - Monsieur le maire rend compte 

des décisions qu’il a prises au cours du 

trimestre écoulé (janvier / février / mars 

2023). 

2. Finances locales – Affectation des résultats de 

2022- Le conseil municipal, après avoir approuvé le 

compte administratif de l’exercice 2022, décide à l’unani-

mité d’affecter le résultat d’exploitation de l’exercice 

2022 comme présenté en séance. 

3. Finances locales – Vote des taux des impôts di-

rects locaux pour 2023 - Le conseil municipal, après en 

avoir délibéré, décide à l'unanimité de maintenir en 2023 

le taux de la taxe foncière sur le bâti et celui de la taxe 

foncière sur le non bâti et de maintenir également le taux 

de la taxe d’habitation sur lequel l’Assemblée ne s’était 

plus prononcée depuis 2019. 

4. Finances locales – Vote du budget primitif 2023 

- Après en avoir délibéré, le conseil municipal vote à la 

majorité (13 voix pour et 2 abstentions) les propositions 

du budget primitif 2023 présentées pas M. le maire. 

5. Finances locales – Demande de subvention au 

titre du fonds leader pour le changement des me-

nuiseries et huisseries du Prieuré - Après avoir en-

tendu l’exposé de Monsieur le maire, et après en avoir 

délibéré, le conseil municipal, décide d’engager dans le 

courant de l’année 2023 les travaux de remplacement 

des fenêtres et volets du premier étage du Prieuré, 

d’approuver le plan de financement et de solliciter des 

subventions de l’Europe à hauteur de 80 % du montant 

HT des travaux au titre des fonds leader. 

 Municipalité dans l’action 

GREGOIRE, Maire du conseil mu-
nicipal des enfants, a lu le nom 
de ceux qui, à Moirax, sont 
morts pour la France. Soixante 
dix huit ans après, les moiracais 
sont venus  nombreux pour 
commémorer cet évènement sur 

Le lundi 8 mai, s’est tenue la tra-
ditionnelle cérémonie de com-
mémoration de la fin de la deu-
xième guerre mondiale en Eu-
rope. 
Le Maire accompagné de la pre-
mière adjointe et de Mathilde 

la place de l’église : des élus, des 
soldats du 48ème RT, des en-
fants de l’école (dont ceux du 
conseil municipal des enfants) 
accompagnés de la directrice de 
l’école et d’enseignantes ainsi 
que des habitants.  
Avant d’entonner la 
« Marseillaise » le Maire a 
rappelé, au travers du message 
du Ministre des armées « hier 
comme aujourd’hui c’est un 
combat que l’on ne doit pas 
perdre ».  
Henri TANDONNET déposa la 
gerbe au pied du monument 
suivi des enfants qui mirent leurs 
bouquets de fleurs. La 
population était ensuite invitée à 
partager un moment de 
convivialité autour d’un apéritif. 

Les élus et les enfants de l’école 
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 Municipalité dans l’action 

C’est un des grands chantiers de l’année avec le 
futur City Park programmé pour ce mois de juillet. 
La voie verte est bien avancée en ce mois de juin   
après trois mois de travaux. 

L’entreprise Gascogne TP a installé sa base de 
chantier devant le cimetière, lui permettant de 
stocker engins et matériaux. Les travaux ont dé-
marré le 30 mars à l’entrée nord du village par la 
pose de feux de chantiers qui régulent la circula-
tion dans cette portion très empruntée de la voie 
de César. Ce passage délicat ne doit pas faire ou-
blier l’ampleur du chantier qui se déroule sur près 
de trois kilomètres jusqu’aux rives du ruisseau du 
Brimont et la route de Ségougnac.  

Voici le récit des travaux effectués en cette fin du 
mois de juin. 
Les engins de terrassement ont décaissé le talus  
entre le carrefour de la route du moulin de la Jorle 
et le cimetière afin d’amorcer la voie cyclable vers 
le Passage d’Agen. Un mur en pierre maçonné est 
destiné à élargir la voirie et fixer le talus.  

La voie verte (vélos et piétons), après avoir tra-
versé la départementale, longe la route départe-
mentale jusqu’au quartier de Pujos. Le soubasse-
ment de la piste a été traité à la chaux pour cons-
tituer une assise solide. La voie est délimitée par 
la pose de bordures et a été ensuite recouverte 
d’une grave émulsion calcaire, similaire à celle de 
la voie verte qui longe le canal latéral à la Ga-
ronne. 
Entre le cimetière et le quartier de Pujos, cette 
voie a été tracée en parallèle à la piste piétonne 
existante en préservant l’alignement d’ormes. 

Toutefois ces arbres (Ulmus resista) sont dotés 
d’un système racinaire très traçant et superficiel. 
Cela a nécessité l’enlèvement de racines impor-
tantes. Dans l’avenir, si ces derniers se trouvaient 
affaiblis, il est envisagé de les remplacer par des 
arbres à système racinaire pivotant.  
Sur le chemin de Pujos, il n’y a pas d’aménage-
ment lourd. Une signalétique (panneaux et mar-
quages au sol avertira une zone délimitée à 30 
km/h. Une réunion publique a été organisée avec 
les riverains du quartier le 2 juin dernier. Le Maire 
a rassuré les participants. Le passage de 50 km/h 
à 30 km/ h ne fera perdre qu’une minute et trente 
secondes au maximum ! 

Le plus gros du chantier est resté ignoré des  
moiracais, car il s’est déroulé entre les abords de 
l’aire autoroutière de Moirax et le viaduc auto-
routier du Brimont.  
 

Réunion de chantier tous les vendredi  
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Premières réunions de chantier 

 Municipalité dans l’action 

Stéphane SIG, habitant actuelle-
ment à Moirax, a effectué via 
Pôle Emploi, un stage en décou-
verte métier. Du 12 au 30 juin 
c’est au sein des services tech-
niques, qu’il a été accueilli par 
Jérôme et Patrick. Il a ainsi pu 
découvrir l’entretien des es-
paces verts, métier vers lequel il 
s’orientera peut-être plus tard. 
Soulignons son enthousiasme, 
sa jovialité et son ardeur au tra-
vail.  
Nous souhaitons que ce stage lui 
ait permis de trouver sa voie.  

seront posées pour éviter le 
franchissement de la passerelle 
par des motos et quads qui sont 
interdits de circulation sur cette 
voie. Bien sûr 4x4 et autres véhi-
cules sont également prohibés. 
Pour les engins agricoles des 
passages bétonnés ont été amé-
nagés en quelques endroits. Les 
chevaux ne pourront pas em-
prunter cette voie mais chemine-
ront sur les bas-côtés qui seront 
suffisamment larges.  
 
Le coût de cette réalisation 
s’élève à 519 182 €. Après déduc-
tion des nombreuses subven-
tions et récupération de la TVA, 
le reste à charge pour la com-

Le tracé serpente dans les bois 
et sous le viaduc. Les arbres ont 
été préservés au maximum. Une 
passerelle en métal galvanisé a 
été posée le mercredi 14 juin 

dans la matinée. Ce jour là, la 
circulation sur l’autoroute dans 
le sens Bordeaux-Toulouse a été 
déviée afin de permettre à un 
camion grue de se positionner 
pour déposer l’ouvrage sur des 
culées en béton. Elles ont été 
également déposées par voie 
aérienne sur des fondations bé-
tonnées. Une opération ronde-
ment menée avec l’expérience 
de l’entreprise Cristofoli et de la 
société Sol TP. 
La voie verte devrait être en 
service fin juillet. Des barrières 

mune sera de 15 239 € seule-
ment ! 
Encore quelques semaines de 
patience pour découvrir un par-
cours bucolique qui offrira plus 
de sécurité pour se rendre au 
Passage d’Agen à vélo, en trotti-
nette ou à pied.  
Cette fin d’année, la commune 
du Passage raccordera ce tron-
çon au réseau existant. Ainsi 
Moirax sera reliée aux voies cy-
clables actuelles.  
Salariés de l’Agropole et collé-
giens pourront ainsi se rendre en 
toute sécurité dans la plaine. Il 
sera également facile de rallier 
Moirax, il suffira d’avoir de bons 
mollets ou une assistance élec-
trique !  

Pose des bordures près de 

l’autoroute 

Stéphane  sur le terrain avec Patrick 
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Travaux et 

Timothée observateur 

2 juillet  

12 juillet  

Les ressources numériques : un 
beau succès ! 

Les ressources numériques  per-
mettent une ouverture presque 
sans limite, dans bien des do-
maines. Alors, l’équipe de l’Es-
pace Culturel a voulu en savoir 
plus sur ce que vous préférez. Le 
choix, entre la lecture, la presse 
ou aller voir un dernier film ? 

La dernière réunion départe-
mentale, permet d’avoir les sta-
tistiques 2022 sur les préfé-
rences des adhérents. Un petit 
tour d’horizon, en chiffres et en 
analyse : 

En 2021, au niveau départemen-
tal, il y a eu 17215 connections 
pour les livres, 12291 concernant 
le cinéma et seulement 6711 
pour la presse. Mais voilà, en 
2022, la presse avec 17141 con-
nections a pris le dessus 
(certainement l’actualité pre-

nante doit être à l’origine de ce 
résultat), le cinéma 14521 prend 
la deuxième place et les livres 
12653 ont la troisième position.  

Mais qui êtes-vous ? Les adhé-
rents dans le département sont 
à peu près 6000 à se connecter. 
Les différentes tranches d’âge 
ont aussi des choix bien diffé-
rents, ainsi les 26-35 ans comme 
les 36-45 ans, regardent le ciné-
ma, puis consultent les livres et 
enfin la presse. En ce qui con-
cerne les 46-55 ans, le cinéma 
est très présent mais la presse 
prend le pas sur le livre. Enfin 
qu’en est-il des plus de 55 ans ? 
La presse est leader, le livre ar-
rive ensuite et le cinéma est en 
dernière position. Les plus âgés 
sont donc plus avides de l’actua-
lité que les plus jeunes, qui eux 
consultent plus souvent les ré-
seaux sociaux, pour trouver en 
temps réels les évènements du 

monde. Pour notre commune, 
les adhérents viennent naturelle-
ment s’abonner à ce nouveau 
service, et sont tous très heu-
reux de pouvoir accéder à au-
tant de domaines, avec simple-
ment une adhésion à l’espace 
culturel, dix euros pour un an 
actuellement. 

mais une fois de plus  GSA 
(Groupe Sportif Agenais) et l’EFP 
(L’Espace Forme du Passage) se 
sont portés volontaires pour 
prêter main forte. Grâce à ce 
gain, les bénévoles de l’Espace 
Culturel ont préparé une nou-
velle liste d’achat d’une tren-
taine de livres à venir, avec le 
plaisir de penser que les efforts 

L’évènement majeur de ce mois 
pour l’espace culturel, reste bien 
évidemment la foire aux livres 
qui s’est déroulée le samedi 10 
et dimanche 11 juin de 9h30 à 
19h non stop. 
 Le samedi a été très laborieux, 
peu d’affluence, et il a fallu at-
tendre le dimanche pour voir un 
peu plus de personnes. Cer-
taines venant carrément visiter 
les lieux, d’autres profitant du 
vide grenier pour venir faire un 
tour du côté des livres.  
Un dimanche en dents de scie, 
pour son affluence mais finale-
ment, il faut toujours attendre le 
dernier moment pour faire les 
comptes. Une recette tout à fait 
honorable : 767 €. Le point tou-
jours « épineux » restant de 
trouver des bénévoles pour por-
ter les plateaux de livres pour 
l’installation et la désinstallation, 

ne sont pas vains, et permettent 
d’acquérir les dernières nou-
veautés littéraires.  
Une fois de plus, les bénévoles 
de l’Espace Culturel ont montré 
leur implication et leur dyna-
misme pour mener à bien cette 
manifestation. 

La salle des Moines dédiée aux livres le temps d’un week-end 
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Le rythme d’une séance en dé-
but de mois est respecté depuis 
2017.  
Toutefois, la mobilisation ci-
toyenne du 1er avril, qui n’avait 
rien d’un poisson, a été douchée 
par de copieuses averses qui ont 
stoppé net le chantier de restau-
ration de l’abri de jardin. 
Ce ne fût que partie remise. En  
juin un petit groupe de maçons 
s’est remis à l’ouvrage pour re-
monter un pilier et amorcer la 
reconstruction des murs en 
pierre.  
Côté jardin, tel Sisyphe, il faut 
recommencer mois après mois 
le désherbage des allées du jar-
din du cloître, un lieu désormais 
emblématique de notre village.  
Le 6 mai, la mobilisation fut par-
ticulièrement importante pour 
poser une clôture dans le parc 
du prieuré. C’était un moment 
attendu par les jardiniers du jar-
din partagé qui se sont joints à la 
mobilisation avec quelques visi-
teurs de passage !  
Barre à mine et masses ont servi 
à planter des piquets en châtai-
gner. Pinces, marteaux et pinces 
à-agrafes ont permis de poser 
une clôture en grillage vert, dis-

crète. Elle protègera des incur-
sions d’animaux qui ne seraient 
pas tenus en laisse. ou de pro-
meneurs indélicats. 
Il ne reste plus qu’à fabriquer 
deux portillons pour que nos 
jardiniers puissent récolter le 

fruit de leur labeur en toute 
quiétude.  
Au cours des chantiers de mai et 
juin, une partie des participants 
s’est chargée de trier des pierres 
afin de préparer le chantier ci-
toyen estival qui sera dédié à la 
réfection du rempart, situé près 
du jardin de l’auberge. 
Retenez bien ces dates, du 10 au 
21 juillet (du lundi au vendredi  
matin ), nous vous attendons 
pour participer à cette belle 
œuvre citoyenne.  

 Municipalité dans l’action 

tal Christian DEZALOS, ancien 
maire.  
Cette maison forte et sa tour de 
gué du XIVe siècle érigée pour 
surveiller le gué de Lécussan, 
ont été réhabilitées et transfor-
mées en «  Maison de Garonne 
» , aboutissement d’un projet qui 
a pour objectif de créer un 
centre d’observation et d’inter-
prétation de la Garonne et de 
ses abords. La visite vaut le dé-
tour…par le pont de Beaure-
gard ! Un projet de traversée 

Le 10 juin, le Maire de Moirax et 
deux de ses adjoints ont traver-
sé la Garonne pour participer à 
l’inauguration de la Tour Lascas-
sagne à Boé en présence de 
Mme Pascale LUGUET, Maire de 
Boé, du Conseiller départemen-

par une tyrolienne ou petit bac 
est à l’étude pour relier au plus 
court nos deux communes. 
En attendant vous pouvez dé-
couvrir du rez-de-chaussée jus-
qu’au troisième étage de la tour, 
une belle scénographie, des ex-
positions et animations sur l’his-
toire de la Garonne, les milieux 
naturels et observer un très 
beau panorama vers Boé village 
et Moirax ! 

L’instant convivialité le plus attendu  
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Les services municipaux ont uti-
lisé pour la première fois le ser-
vice de prêt de broyeurs de l’Ag-
glo d’Agen.  
Un broyeur monté sur chenille 
et facilement transportable dans 
le fourgon municipal a permis de 
procéder au broyage de l’impo-
sant  amas de branches liées aux 
tailles hivernales. Les végétaux 
sont hachés et ainsi transfor-
més en BRF (Bois Raméal Frag-
menté). 
Ce nouveau service de l’Agglo 
aux communes permettra plus 
de souplesse et des économies 

de location de broyeurs. Le BRF 
obtenu permettra de protéger 

les plantations et d’économiser 
ainsi de précieux arrosages.  

Les violents orages du mardi 20 
et mercredi 21 juin qui ont tou-
chés le sud-ouest de la France 
n’ont pas épargné notre com-
mune, mais les dégâts restent 
relativement limités en compa-
raison avec les communes limi-
trophes . 
Toutefois beaucoup de ruisselle-
ments, de fossés bouchés, 
d’arbres tombés et quelques 
maisons partiellement inondées 
le long du ruisseau du Ministre. 

La circulation a été interrompue 
plusieurs heures dans la traver-
sée du bourg en raison de la 
chute d’un tilleul affaibli par la 
maladie. La première adjointe 
Catherine TENCHENI, Nathalie 
EVEILLARD conseillère et Elodie 
COLLIN adjointe administrative, 
se sont chargées de dévier la 
circulation par la Grand’Rue en 
attendant que les pompiers réta-
blissent la circulation.  
Le secteur le plus affecté con-
cerne le nord est de la com-

mune, la route de Grosfélix et le 
chemin de Laslannes : route et 
accès aux propriétés bloquées 
ainsi que des coupures d’électri-
cité durant deux à quatre jours.  
Dans le cadre du Plan de Sauve-
garde activé, le Maire Henri 
TANDONNET, et Daniel MURIEL 
l’adjoint à la voirie ont effectué 
un tour de la commune pour 
faire l’inventaire des dégâts oc-
casionnés. A la mairie, Elodie 
COLLIN a reçu les nombreux 
appels des moiracais sinistrés. 
Tout en les rassurant, elle a pris 
en compte  leurs problèmes afin 
qu’ils soient traités au plus vite. Le tilleul s’est abattu sur la voie de César  

Dégâts sous le pont de 

Mouchon  

Jérôme et Patrick ont testé le broyeur 
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 Municipalité dans l’action 

Un beau succès pour cette initia-
tive du comité local !  

Jean-Paul CABIAC, Pascal MA-
HIEU et Christiane ROUSSILLE 
(association Activ’mouv 47) ont 
conjugué leurs efforts pour pro-
poser le 27 mai à vingt-sept ran-
donneurs, de découvrir le patri-
moine clunisien lié au Prieuré 
de Moirax.  
Un circuit de 12 kilomètres entre 
vallons et coteaux, attendait les 
marcheurs. Il fut ponctué de 
haltes « savantes » . 
Du haut de la ferme de Piques 
surplombant la vallée de la Ga-
ronne, Henri TANDONNET souli-
gna l’importance du gué de Lé-
cussan au Moyen-Age. 
A la faveur de la seconde halte, 
Pierre DURAND montra des do-
cuments datant de la Révolu-

tion Française qui attestaient de 
la présence d’un moulin à eau 
sur la Jorle, dont il ne reste au-
jourd’hui que des ruines. 
Sur les premiers coteaux layra-
cais, Jean Paul CABIAC révéla 

l’importance de la culture de 
vigne, de l’époque monastique  
jusqu’à la fin du XIXe siècle.  
Les randonneurs ont fait halte 
au Marquisat où ils ont été ma-
gnifiquement accueillis par M. 
Pascal HELIOT, le propriétaire 
de cette ancienne grange mo-
nastique. Dans ce bâtiment con-
çu selon les plans des fermes 

bourguignonnes, les moines 
convers dépendants de l’abbaye 
de Moirax, logeaient dans des 
cellules à l’étage du bâtiment. 

Les chais se situaient au rez-de-
chaussée. Le repas tiré du sac 
fut agrémenté de vins du Brul-
hois en partis offerts par la cave 
de Donzac. Pour clore la journée 
le groupe eut le privilège de visi-
ter les abris sous roche de Trotte

-Lapin ainsi que la carrière de 
Trotte-Lapin qui a servi à restau-
rer l’église de Moirax. L’ancien 
propriétaire de la ferme de 
Trotte-Lapin, M. PUJOS, a grati-
fié l’assistance de savoureuses 
anecdotes sur l’exploitation de 
cette carrière. 
Pour terminer cette belle ran-
donnée, les marcheurs se sont 

arrêtés devant les deux moulins 
à vent dont il ne subsiste à ce 
jour que les murs. Jean-Paul CA-

BIAC a fait l’historique des lieux 
et M. PUJOS a raconté l’incendie 
dont il a été témoin. 
Lors d’un feu d’artifice du 14 juil-
let tiré en 1950, la toiture du 
moulin s’est embrasée ! 
Rendez-vous pour une seconde 
randonnée lors des journées eu-
ropéennes du patrimoine.  

Halte à Piques  

Les randonneurs en pause déjeuner au Marquisat 

Pierre Durand raconte le moulin de la Jorle 

Halte à Trotte-Lapin 
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Où en est la fibre ? 
Comment allons nous être 
raccordés dans nos foyers ? 
Quand ? 
Une réunion publique s’est 
tenue le 19 juin à Aubiac, à 
laquelle les habitants de La-
plume et de Moirax (sauf le 
quartier de Ségougnac qui est 
déjà desservi par la fibre) 
étaient conviés. Les moiracais 
ont été invités par un mot de la 
mairie dans leur boîte aux 
lettres. En effet, le sujet est im-
portant et soulève plusieurs in-
terrogations de la part des rive-
rains, d’où l’organisation de 
cette réunion à laquelle étaient 
présents, outre les maires de 
chaque commune, Pierre CAMA-

NI - président du syndicat Lot-et-
Garonne Numérique, Andréas 
RINAUDO - chef de projet dé-
ploiement fibre chez Orange et 
VALIR  responsable commercial 
à la boutique Orange d’Agen. 
Après avoir exposé le contexte 
général du déploiement de la 
fibre en Lot-et-Garonne et l’his-
torique du découpage du terri-
toire en zones de déploiement : 
RIP (Réseaux Initiative Publique) 
et AMEL (Appel à Manifestation 
d’Engagements Locaux), Pierre 
CAMANI a passé la parole aux 
interlocuteurs d’Orange. 
Le déploiement sur Moirax a 
pris du retard car Orange a ren-
contré un problème pour ame-
ner l’artère principale qui va 
alimenter notre commune (hors 
Ségougnac). Le raccordement 
était initialement prévu via la 
RN21, il vient maintenant de la 
commune d’Aubiac. Les trois 
armoires principales qui servi-
ront à étendre le réseau seront 
bientôt reliées à cette artère, 
une au carrefour à l’entrée du 

quartier de Pujos, une dans le 
bourg et la dernière à l’embran-
chement de la route de la Vielle. 
Pour cette dernière, des po-
teaux ont été ajoutés le long de 
la route de la Peyrigne, suivant le 
tracé de le ligne EDF existante. 
Lorsque des poteaux Télécom 
ont été posés à côté des po-
teaux EDF, c’est que ceux-ci, se-
lon les explications d’Orange, ne 
sont pas assez solides pour sou-
tenir les deux réseaux. Les 
câbles de la fibre optique sont 
plus lourds que le réseau cuivre 
de téléphone actuel. 
Les nouveaux poteaux sont po-
sés sur le domaine public, ja-
mais sur le domaine privé. 
Hormis dans le bourg, le déploie-
ment individuel sur Moirax va se 
faire sur le deuxième semestre 
2023, et en tout état de cause 
les derniers abonnés seront rac-
cordés en juin 2024. 
Comment se passe un raccorde-
ment chez un particulier ? Après 
la prise de rendez-vous et sa 
confirmation Orange (comme 
pour Free) envoie un SMS qui a 
pour but d’aider l’abonné dans la 
préparation de l’intervention.  
En effet, il faut déterminer à 
l’avance comment la fibre va 
cheminer entre le point de bran-
chement qui sera mis à disposi-
tion par Orange devant le loge-
ment, et l’endroit où l’abonné 
mettra sa nouvelle box. Ce che-
min doit être prêt et accessible 
le jour du rendez-vous : soit par 
voie aérienne et / ou par voie 
souterraine via des fourreaux. 

Pour ces derniers, il est 
fortement recommandé 
d’y passer une 
« aiguille » (câble rigide 
suffisamment flexible et 
plastifié) au préalable, 
puis d’y introduire un fil 
de tirage. 
Les anciens câbles télé-
com en cuivre resteront 
en place. Attention au 

rayon de courbure des four-
reaux, il ne doit pas dépasser 45 
degrés (valeur recommandée, 
angles droit interdits), sous 
peine de dégrader la qualité de 
la fibre. 
L’abonné télécom est-il obligé 
de passer à la fibre ? 
Non, ce n’est pas une obligation 
mais : 
à partir de 2025 Orange, pro-
priétaire du réseau télécom ac-
tuel, commencera à retirer les 
lignes cuivre, et aura fini en 
2030. 
Le raccordement chez l’abonné, 
gratuit en phase de lancement, 
ne le sera peut-être plus dans 
quelques années (facturé actuel-
lement 149€ dans les zones déjà 
déployées). 
Pour vérifier si votre maison ou 
votre logement est éligible à la 
fibre, consultez : 
reseaux.orange.fr 
Pour un nouvel abonnement 
(maison neuve ou dédouble-
ment de logement) : 
 maison-individuelle.orange.fr 

Légende  

en vert : réalisé 

en jaune : travaux en cours 

Une salle des fêtes d’Aubiac comble 

reseaux.orange.fr
maison-individuelle.orange.fr
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 Chroniques clunisiennes : objectif UNESCO 

Le 18 avril 2023 le Maire de Moi-
rax et le Comité Local pour la 
candidature de Moirax à l’UNES-
CO ont reçu Christophe VOROS 
(à droite sur la photo), le direc-
teur de la Fédération Euro-
péenne des Sites Clunisiens 
(FESC) et Morgan MONTERRAT 
chargé de communication de la 
FESC. 
Moirax était la première étape 
de la tournée effectuée par M. 
VOROS pour rencontrer les sites 
candidats. La visite s’est ouverte 
sur une réunion de travail dans 

la salle des Moines, consacrée 
aux exigences de la candidature. 
M. VOROS a pu s’entretenir avec 
une partie des membres de 
notre comité local (CL). Etaient 
présents autour du Maire, Jean 
Paul et Marité CABIAC, Frédé-
rique, Alexandre et Pierre DU-
RAND, Christiane ROUSSILLE, 
Patricia MONTEIL, Hans GEIGER, 
Pascal MAHIEU et Philippe GA-
LAN coordonnateur du comité 
local. Le représentant de la FESC 
a d’abord rappelé les exigences 
de cette candidature pour vali-

der la Valeur Universelle Excep-
tionnelle (V.U.E.) des sites candi-
dats. Il a pu se rendre compte de 
notre engagement en tant que 
site, de l’intense socialisation, un 
des attributs du classement 
UNESCO, grâce à la vitalité du 
tissu associatif et à l’engage-
ment de la majorité municipale. 
Il a pu aussi se rendre compte  
du rôle moteur de notre com-
mune, avec celle de Mouchan, 
dans le Gers, à constituer un Co-
mité Territorial (CT). 
La municipalité et le comité local 
à la candidature ont ensuite fait 
visiter aux deux représentants 
de Cluny, les lieux clunisiens de 
notre site .  
M. VOROS a apprécié l’ampleur 
et la qualité des aménagements, 
entre jardin du cloitre, locaux du 
rez-de-chaussée de l’ancien mo-
nastère, aujourd’hui occupés par 
la salle de mariage et l’espace 
culturel. Il a observé de visu que 
ces lieux sont vivants en visitant 
les ateliers de Klein d’Œil et de 
Moirax-Céramique au premier 
étage des bâtiments conven-
tuels.  
Le CL a fait forte impression ! 

Les 26 et 27 avril, Moirax passait 
aux actualités régionales et na-
tionales sur deux chaines de 
France Télévision ! 

La candidature de notre com-
mune a intéressé les journalistes 

de France 3 qui ont interviewé le 
maire Henri TANDONNET, Phi-
lippe GALAN le référent à la can-
didature du comité Local et Ma-
riette SEMELIN membre du co-
mité local. L’occasion de mon-
trer au grand public la motiva-
tion des élus et des passionnés 
d’histoire locale et les atouts de 
notre commune.  

Cette diffusion à 19 h sur France 
3 puis le lendemain à 13 h sur 
France 2 a eu des effets quasi 
instantanés ! Dès le lendemain 
des visiteurs d’Occitanie et Nou-
velle Aquitaine venaient décou-
vrir notre site et se restaurer sur 
place ! 

Monsieur VOROS et le comité local 

Mariette SEMELIN  

interviewée  
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Le comité territorial Nouvelle-Aquitaine Occitanie 
créé le 7 décembre 2022 à Moirax a été réuni à Séri-
gnac autour de M. VOROS. Les maires de Sérignac, 
Moirax et les représentants d’autres communes 
partenaires étaient présents. Il s’agissait d’officiali-
ser la création de ce comité territorial présidé par 
Philippe GALAN. Christophe VOROS a souligné la 
nécessité du soutien des collectivités territoriales 
comme celui des départements et l’implication des 
autres sites clunisiens  même s’ils ne sont pas candi-
dats.  
Il s’agit d’un projet de territoires.  

Trois représentants du CT pour 
la candidature UNESCO se sont 
rendus (à leur frais) au sémi-
naire International Candidature 
Unesco à Nevers les 22 et 23 mai 
2023.  
Il s’agissait pour Ghislaine DU-
ROVRAY de Sérignac, Christian 
SAUM de Mouchan et Philippe 
GALAN de Moirax de s’informer 
des dernières évolutions du pro-
cessus de candidature et de bé-
néficier de l’expertise de spécia-
listes européens. Le titre de la 
candidature est reformulé : « 
L’abbaye de Cluny et le réseau 
des lieux clunisiens » à la place 
de « Cluny et les sites clunisiens 
». Autre enseignement, si cette 
candidature en série, de 108 
sites sur plus 2500 lieux en Eu-
rope est validée, deux catégo-

ries devraient être établies : 
Des sites constitutifs (ils remplis-
sent tous les critères) et des 
sites associés (ils participent). 
Pour l’instant nos sites du Sud 
Ouest, excepté Moissac, sont 

Les membres du comité local, se 
sont rendus deux fois à La-
plume. Le 24 avril d’abord, à l’oc-
casion du dévoilement d’une 

plaque commémorative de l’ap-
partenance au réseau clunisien 
sur le site de l’église Saint Pierre 
de Cazaux. 

Et dernièrement, le 23 juin, la 4è 
séance du Conseil Territorial 
s’est tenue à la mairie de La-
plume. Les représentants des 
communes partenaires, accueil-
lis par Mme Séverine COUDERC, 
maire de la commune. Après le 
compte-rendu du séminaire de 

Nevers, les participants ont 
échangé sur les actions en cours 
et les projets communs à venir, 
une exposition sur Cluny et le 
vin est envisagée pour 2024. 

Même si nos communes ne dé-
crochent pas le classement espé-
ré à l’UNESCO, cette quête col-
lective aura eu au moins le mé-
rite de resserrer les liens entre 
nos sites, mais aussi avec les élus 
et passionnés d’histoire locale.  

dans cette deuxième catégorie, 
mais rien n’est définitif et cela  
ne change rien à la détermina-
tion du comité territorial . 

La délégation : 

Christian SAUM, 

Ghislaine DUROVRAY 

et Philippe GALAN 

Réunion de travail à Sérignac 
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 Municipalité dans l’action 

C’est maintenant ancré dans les 
esprits des jeunes, les chantiers 
citoyens permettent de passer 
une belle semaine ! Même si le 
travail est de rigueur, c’est avec 
enthousiasme que les jeunes 
moiracais s’inscrivent à ces 

chantiers. Ainsi du 11 au 14 avril, 
semaine un peu écourtée par le 
lundi de Pâques, ce sont dix 
jeunes qui se sont retrouvés 
pour participer à ce chantier. Les 
élus, à temps plein pour Frédé-
rique DURAND et Eveline GAR-
CIA, selon leur disponibilité pour 
Catherine TENCHENI et Philippe 
GALAN, et Pascal MAHIEU pour 
l’aide aux déplacements, ont 
encadré les six filles (Louna, 
Paola, Chloé, Sophia, Clara, Lola) 
et les quatre garçons (Simon, 
Paolo, Axel et Louis).  
 
Le programme était copieux.  
Il fallait remettre en état le 
« jardin des fées » que Sylvie 
BARRIERE a réalisé depuis long-
temps avec les enfants du 
centre de loisirs. Certains pré-
sents aujourd’hui étaient là au 
moment de sa création. A cause 
de la crise du Covid, il manquait 
d’entretien. Après du désher-

bage, quelques coups de pioche, 
de bêche, de râteau etc.. et 
quelques plantations il a retrou-
vé fière allure ! 
Le cimetière avait également 
besoin d’un bon nettoyage : les 
allées, les tours des tombes ont 

été désherbés. 
Du jardinage était nécessaire 
dans la cour du Prieuré ainsi que 
quelques plantations.  
Le groupe s’est rendu sous le 
viaduc autoroutier du Brimont 
pour un défrichage et net-
toyage, afin de permettre un 
accès plus facile à la future pas-
serelle qui va passer au dessus 
du Brimont pour relier Moirax au 
Passage d’Agen dans la cadre de 
la voie verte. Lorsqu’ils emprun-
teront cette voie à vélo ou à 
pied, les enfants pourront être 
fiers du devoir accompli ! 
Pour les animations récréatives :  

-Cap Cauderoue à Barbaste pour 
découvrir une nouvelle activité 
(une corde de vie) favorisant la 
cohésion de groupe car ils 
étaient reliés les uns aux autres 
pour effectuer un parcours fait 
d’énigmes et d’obstacles, la 
bonne humeur était de mise. 
-un jeu de piste, dont le thème 
était l’eau, leur a été proposé 
par l’Espace Culturel dans le vil-
lage. Après l’effort, le réconfort : 
les adjointes Catherine TEN-
CHENI et Frédérique DURAND 
invitaient toute la petite troupe 
(jeunes et animateurs) à prendre 
un savoureux goûter à La Cigale. 
-direction Aubiac pour une visite 
guidée du village, du château, 

du verger en permaculture suivi 
d’un pique-nique et d’animations 
autour des couleurs, de la chro-
nobiologie. Merci à Evelyne 
MARRAUD pour son accueil. 
-Laser game et trampoline à 
Casteculier. 
 
Pour clôturer cette semaine stu-
dieuse et sympathique, le pot de 
l’amitié et la remise des di-
plômes a eu lieu à la Salle des 
Moines en présence du Maire et 
des responsables de ce chantier. 
Parents et enfants étaient con-
tents de partager ce moment.  
Merci à tous pour cet engage-
ment et merci aux employés 
municipaux Patrick et Sandrine 
pour leur implication ainsi 
qu’aux bénévoles de l’Espace 
Culturel. 
Rendez vous est pris pour le pro-
chain chantier ! 

Grand nettoyage  du Jardin des fées 

Atelier dessin à Aubiac 

Corde de vie à Cap Cauderoue 
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 Infos diverses du quotidien  

Dans le cadre de la transition 
écologique, l’Etat a actualisé sa 
prime à la conversion 2023. 
Si vous êtes majeurs, domiciliés 
en France et que vous possédez 
un revenu fiscal déclaré infé-
rieur à 14 089 euros, ou encore 
que vous êtes en situation de 
handicap, vous êtes éligible à 
cette aide.  
 En effet, si vous achetez un vélo 
classique ou à assistance élec-
trique, vous pouvez, sous condi-
tions, bénéficier d'une aide. Les 
montants des aides sont dispo-
nibles sur ce site 
www.primealaconversion.gouv.f
r/dboneco/accueil/.  
Pour en bénéficier, il est néces-
saire de déposer sa demande sur 
le site dans un délai de six mois 
suivant la date de facturation du 
vélo.  

Les vélos devront être achetés 
ou transformés par un reven-
deur du territoire, partenaire de 
l’opération et référencé sur le 
site internet de l’Agglo. 
La somme sera versée sous 
forme de « bon vélo » à faire va-
loir auprès du commerçant lors 
de l’achat. 
Vous pourrez retirer vos bons, 
munis de vos documents, au 
Centre Technique de l’Agglomé-
ration d’Agen, avenue Georges 
Guignard, 47550 BOE, le lundi, 
mercredi et vendredi de 9h à 12h 
et de 13h30 à 17h. Consultez les 
site internet de l’Agglo 
www.agglo-agen.net ou celui de 
Moirax www.moirax.com pour 
connaître toutes les modalités. 
Aides financières “Bonus Vélo”, 
avec conditions de ressources 
de la part de l’Etat. 
 

Opération 
chèque 
vélo de 
l’Agglo 
d’Agen, 
sans con-
ditions de 
res-
sources. 
 

C’est une aide qui est reconduite 
d’année en année par l’Agglo, 
elle permet aux résidents des 44 
communes de bénéficier d’une 
réduction de 200 € sur l’achat 
d’un Vélo à Assistance Elec-
trique neuf, ou d’occasion remis 
en état par un professionnel. Le 
montant de l’aide est limité à 
deux par foyer, et dans la limite 
de l’enveloppe allouée à cette 
action, à savoir 40 000 € (200 
vélos). 

Depuis la rentrée de septembre 
2022, il est constaté qu’un cer-
tain nombre de ces élèves ne 
portent pas le gilet jaune, ni aux 
arrêts de bus ni sur leur trajet, ce 
qui est extrêmement dange-
reux. Maints usagers de la route 
ont pû le constater.  
Il est important que les parents 
fassent respecter ces règles, il 
en va de la vie de leur enfant ! 
Pour toute demande de gilet 
jaune faites la demande sur  
tempobus@keolis.com 

Les derniers jours d’école sont là 
mais il faut déjà penser à la ren-
trée de septembre !  
Comme chaque année, le réseau 
TEMPO s’engage pour la sécuri-
té des voyageurs et en particu-
lier les abonnés scolaires.  
Un gilet jaune rétroréfléchis-
sant est fourni à chaque élève 
inscrit. Chaque enfant s’engage 
en signant le règlement de ser-
vice, à « porter le gilet jaune sur 
les trajets entre le domicile et 
l’arrêt de bus et l’établissement 
scolaire, et en cas d’évacua-
tion du bus ».  

vent constituer des obstacles 
dangereux pour la circulation 
routière en cas de vents forts, 
notamment lors des orages. 
Merci de respecter ces disposi-
tions.  

En dehors des jours de collecte 
les bacs à couvercle verts et 
jaunes doivent impérativement 
être rentrés dans les propriétés 
privées. En effet, outre l’aspect 
visuel peu esthétique, ils peu-

https://www.primealaconversion.gouv.fr/dboneco/accueil/
https://www.primealaconversion.gouv.fr/dboneco/accueil/
https://www.agglo-agen.net
https://www.moirax.com/
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Une nouvelle fois la course Phi-
lippidès est passée par Moirax 
vendredi 02 juin tard dans la 
soirée.  
Pour la neuvième édition de 
cette course nocturne le départ 
a été donné de Foulayronnes, le 
circuit de 56 kilomètres au total 
a traversé dix communes de 
l’Agenais. 
Cette épreuve peut se faire en 
solo, duo ou carré, à pied ou en 
VTT. 

Les moiracais se sont de nou-
veau distingués au cours de 
cette épreuve. Cette année, Oli-
vier MONTAGNINI a couru en 

équipe. Après sa participation au 
dernier marathon de Paris où il 
s’est classé brillamment 4000 
ème sur 50 000, il a préféré jouer 
la carte du collectif. Ainsi, avec 
trois autres coureurs, l’équipe a 
terminé en excellente position 
finissant cinquième de la 
catégorie « équipe carré ». 
Moran COLLIN était également 
engagé dans cette catégorie 
avec une autre équipe. 

 Tranches de vie moiracaise  

Comme annoncé, le di-
manche 07 mai a eu lieu le 
championnat départemen-
tal Ufolep de VTT. Cela fai-
sait quinze ans qu’une telle 
compétition n’avait pas eu 
lieu en terre lot et garon-
naise, c’était en 2008 à 
Sainte Colombe en Bruilhois. 
Le président du VCBA, 
Claude BERJAUD, s’en sou-
vient comme si c’était hier et 
se rappelle que le moiracais, 
Jean-Baptiste DURAND, termi-
nait second, loupant de peu la 
première place. Le VCBA est ha-
bitué à l’organisation de compé-
titions et heureusement car, un 
championnat régional draine du 
monde. En effet, ce sont plus de 
deux cent vingt compétiteurs 
qui se sont affrontés sur un cir-
cuit de 5,5 km. Celui-ci, quelque 
peu modifié la veille, a été balisé 
sur les chemins communaux et 
sur des terrains privés. Selon les 
catégories, le nombre de tours 
est plus ou moins important et 
le beau temps a permis à la com-
pétition de se dérouler dans 
d’excellentes conditions. Les 
compétiteurs ont trouvé le cir-
cuit technique mais très 
agréable. Les spectateurs, près 
de trois cents, ont apprécié la 

ganisation, est arrivé à 
courir et finir ce circuit. 
Notons également les 
bons résultats de nos 
voisins de Laplume 
Jade LUSTENBERGER, 
seconde des 15/16 ans 
et Jean-Luc avec une 
honorable place chez 
les 50/59 ans. 
La journée s’est termi-
née par la remise des 

prix en présence du maire, de 
son adjointe Frédérique DU-
RAND, du conseiller départe-
mental Paul VO VAN ainsi que 
des représentants de l’Ufolep. 
Une telle épreuve ne pourrait se 
faire sans les membres du club, 
les bénévoles, les sponsors que 
Claude BERJAUD tient à remer-
cier. Il félicite également son 
staff, la municipalité de Moirax 
qui met à disposition la salle des 
fêtes, les employés municipaux 
pour leur aide, les familles DU-
RAND et GREGOIRE qui mettent 
à disposition leurs terrains.  
Beaucoup souhaitent qu’un 
championnat de France soit or-
ganisé en terre moiracaise, mais 
là, c’est une toute autre organi-
sation !  
En tous cas, félicitations à tous, 
sportifs et organisateurs. 

beauté du village et l’accueil 
qu’ils ont reçu.  
Côté résultats, les jeunes du 
VCBA se sont bien placés et les 
moiracais ont tiré leur épingle du 
jeu avec Tom PERÉ qui finit troi-
sième dans la catégorie 15/16 
ans, la famille BOULAY avec Na-
than qui se place onzième chez 
les 11/12 ans et Eric, le papa, qui 
bien que très impliqué dans l’or-

Stand de ravitaillement 

En attendant l’arrivée des concurrents  

Un podium pour Tom 
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Dimanche 21 mai, le temps incer-
tain de la veille a laissé place a 
un soleil radieux , permettant 
ainsi aux Ecuries de Marescot 
d’organiser un beau concours 
hippique.  
Tout au long de la journée, les 
cavaliers des diverses catégories 
se sont succédés sur la carrière. 
Cyril BOZELLE et sa famille 
étaient heureux de pouvoir ac-
cueillir près de deux cents parti-
cipants. Quant aux sportifs de 
l’Aquitaine qui ont foulé la car-

rière au cours des diverses 
épreuves, ils étaient contents, 
malgré quelques chutes au pas-
sage d’obstacles, de profiter de 
ce site magnifique. Pour parfaire 
cette organisation, les bénévoles 
étaient nombreux pour assurer 
la partie technique mais aussi la 
partie logistique comme la res-
tauration. Les concurrents ont 
pu repartir avec un souvenir de 
cette journée. En effet, au delà 
des coupes, médailles et ca-
deaux offerts par les sponsors 
ou la municipalité, des photos 
immortalisaient leurs perfor-
mances. Ces photos étaient 
prises par une cavalière moi-
racaise, Ambre GIRONDIER qui, 
de ses deux passions que sont 
l’équitation et la photographie 
en a fait un métier : belle réus-
site à elle!  

Cette journée s’est clôturée par 
la remise des prix à laquelle ont 
assisté les adjointes Frédérique 
DURAND et Catherine TENCHENI 
que la famille BOZELLE remercie 
de leur présence et qui renou-
velle également ses remercie-
ments auprès de la municipalité . 

Le week-end du 13 et 14 mai s’est déroulé la troi-
sième édition du « printemps à la ferme ». Cette 
manifestation, organisée par la Chambre d’agricul-
ture, fût l’occasion pour le nouveau caviste de la 
commune, Ludovic BUCQUET, d’y participer.  
Ludovic a donc ouvert sa cave au public et les per-
sonnes de passage pouvaient visiter le chai. Il leur 
expliquait son travail dans les vignes mais aussi com-
ment il élabore ses vins. Les visiteurs, tout en dégus-
tant le rouge, le rosé ou le blanc pouvaient manger, 
installés tranquillement dans la rue du Cul de sac. Le 
soleil aidant, cela lui a permis de faire découvrir son 
activité en toute convivialité. 

Un cavalier en action sur la carrière de Marescot 

Ludovic présente 

ses vins 
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 Tranches de vie moiracaise  

Après avoir exposé au cinéma 
les  Montreurs d’Images à Agen , 
Sacha  photographe ukrainien 
qui est réfugié à Moirax avec 
son épouse Olga et leur fille So-
phie, proposait aux moiracais 
une exposition photo consacrée 
à son pays natal .  
Le samedi 10 juin, Olga qui mai-
trise bien le français, présentait 
l’exposition de Sacha. Le thème 
« Sel. Guerre » est un reportage  

sur les activités dans de grandes 
mines de sel à Solédar, non loin 
du terrible champ de bataille de 
Bakhmout. Des photos d’avant 
le conflit mais aussi d’autres cli-
chés dans une ville dévastée par 
la guerre. De la poésie et de la 
dramaturgie dans les scènes pro-
posées.  
Vous pouvez soutenir Sacha et 
Olga en ache-
tant leurs 
photos. Ils 
manifestent 
le désir de 
s’intégrer 
dans notre 
commune en 

participant avec assiduité aux 
chantiers citoyens. 
 Il faut également remercier le 
soutien de deux familles moi-
racaises, Mme GALINOU récem-
ment décédée et M et Mme MI-
CHAUD qui ont offert un toit à 
cette famille très attachante . 

Audrey et Fabien BEZANGER, 
moiracais, habitant route de la 
Peyrigne depuis six ans ont lancé 
en avril une activité de location 
de Brasero.  
Le premier juin ils ont présenté, 
lors d’une soirée très conviviale, 
leur nouvelle activité au conseil 

municipal et à leurs amis, 
sur la terrasse du Prieu-
ré.  
Brasero Loco vous loue-
ra un brasero pour des 
réjouissances privées ou 
publiques rassemblant 
de 4 à 500 personnes.  
Possibilité de louer 7 
jours sur 7, jusqu’à 50 km 
d’Agen différents modèles de 
brasero pour animer mariages, 
repas de famille, d’entreprise… 
Ils fournissent le bois, de nom-
breux accessoires (grilles, usten-
siles, …). Ils proposent aussi des 

partenariats avec un boucher, un 
vigneron et un traiteur du Lot et 
Garonne. 
Si vous prévoyez des festivités, 
contactez les pour les tarifs et 
réservations au 06 16 37 07 77 
www.braseroloco.fr 

Une soirée rondement menée 
par Natacha et Pascal qui ont 
accueilli les Gascon’s Five. Il 
n’en fallait pas plus, ce 14 avril 
pour que toute l’assemblée s’en-
flamme autour de bonnes re-
prises de rock, transposées en 
français.  

Les murs de la Cigale ont réson-
né de bons accords de guitare 
qui accompagnaient les planchas 
préparées spécialement pour 
l’occasion. Une belle soirée qui 
sera à renouveler avec plaisir, 
avec du beau temps espérons-le. 

Le vernissage dans la salle des associations 

L’équipe Brasero Loco 
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Une place de l’église, comme on 
en voit rarement pour cette fête 
de la musique, près de deux 
cents personnes qui s’étaient 
attablées, afin de ne louper ni la 
musique, ni les belles voix. 
La voix mélodieuse de Berna-
dette BOUYSSONNIE a enchanté 
le public, qui rentrait dans 
l’église pour savourer cet ins-
tant. 
Les guitares, les danseurs de 
tango ont permis d’animer le 

de Laplume, Hans, Paul et Chris-
tophe.  
-aux danseurs de tango, Patricia, 
Patrick et Antoine. 
-et à la« Barbe’s band » qui a clô-
turé la soirée ! 
 
Les familles moiracaises, large-
ment présentes pour cette ma-
nifestation, ont apprécié de se 
retrouver pour cette belle soi-
rée de début d’été.  

repas « plancha » servi par La 
Cigale, et de pouvoir patienter 
sagement, en attendant les bois-
sons.  
Notre speakerine locale Frédé-
rique DURAND, et le technicien 
du son Pascal MAHIEU étant là 
pour assurer un sans faute pour 
la soirée. Une soirée bien ani-
mée. 
Un grand merci aux                          
-musiciens et chanteurs : Laurent 

Le temps d’une journée, le vil-
lage est devenu une scène de 
théâtre aux multiples facettes. 
Le 18 juin, quinze troupes de 
théâtre avaient répondu pré-

chevet de l’église à la salle des 
moines en passant par la ter-
rasse située devant la salle des 
moines.  
Ce spectacle gratuit, offert aux 
visiteurs, a exploré tous les  
genres : clown-théâtre musique,  
lecture de textes d’auteurs,  
contes ou théâtre d’improvisa-
tion. 
Les clameurs du public s’échap-
paient par intermittence, tantôt 
des jardins tantôt de la salle des 
moines.  
Une belle journée pour décou-
vrir le théâtre amateur dans un 
cadre champêtre et enchan-
teur !  

sent à cet appel du pôle dépar-
temental ressources pour 
théâtre amateur (TRAC 47)  
Les artistes amateurs se sont 
produits en six lieux de jeu, du 

Affluence festive place de l’église 

Théâtre de plein air 
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 La vie des associations  

L’assemblée générale de Fêtes et Loisirs le 30 mars 
avait donné le ton.  
Les effectifs s’étoffent et les activités aussi. David, 
Jérôme, Caroline, Pierre-Michel, Lola, Fabienne et 
Stéphane rejoignent la sympathique association 
chargée des festivités moiracaises. Ils ont été à 
l’œuvre lors des deux premières manifestations de 
l’année. 
De la couleur et des béguines pour commencer.  
La salle des fêtes de Moirax a pris des couleurs et 
des odeurs d’épices pour ce samedi 13 mai. Une or-
ganisation toujours bien rodée par Fêtes et Loisirs, 
les bénévoles de l’association avaient aussi sorti, 
chapeaux et tenues colorées pour être en parfait 
accord avec le thème de « la soirée des îles ». Un 
repas très apprécié par les 180 convives rassemblés 
pour déguster notamment un rougail saucisse parti-
culièrement savoureux. La musique aidant, les fûts 
de bière ont suivi le rythme des béguines, et les 

portes se sont fermées très tôt dans la matinée. 
Nous attendons avec impatience l’automne pour le 
prochain rendez-vous gourmand… 
Le vide grenier du dimanche 11 juin a pris ses quar-
tiers dans le parc du Prieuré. Contrairement à l’édi-
tion 2022, l’affluence des exposants et visiteurs 
était bien visible. Les exposants déballaient leurs 
objets dès le portail du parc franchi.  
Le chaud soleil printanier fut propice aux chineurs. 
Il était agréable de prendre un bon repas à l’ombre 
du grand cèdre grâce aux grillades proposées. Le  
bar, tenu par l’association a pu étancher la soif des 
visiteurs.   

Dimanche 25 juin, l’association 
de chasse de Moirax tenait son 
assemblée générale dans la salle 
des associations en présence du 
maire.  
Le Président, Jérôme SCIÉ, a été 
réélu comme le reste du bureau. 
Il a confirmé la tenue  du loto 
des chasseurs le 30 septembre. 
Lors de la séance, ont été évo-
qué divers problèmes :  
-le manque de renouvellement 
des adhérents vers les jeunes 
générations, 
-les tensions avec certains mou-
vements écologistes. 
En ce qui concerne la régulation 
du gibier, le nombre de trente 
colliers attribué pour l’abattage 
des chevreuils est resté iden-

tique à celui de l’an passé. 
L’abondance des sangliers occa-
sionne souvent des ravages dans 
les cultures et les jardins ; cela 

nécessitera l’organisation de 
nombreuses battues.  

 

Les chasseurs à la sortie de l’A.G.  

Assemblée générale  

Soirée des îles 
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Ce mardi 20 juin 2023 les 
adeptes du petit loto s’étaient 
donnés rendez vous à la Cigale  
pour partager un repas très ap-
précié. Ce bon moment de con-
vivialité permet d’échanger les 
moments divers et variés des 
choses de la vie.  
Le repas fut suivi du loto tradi-

tionnel avec 
de nom-
breuses 
fleurs à ga-
gner pour les 
plus chan-
ceux au jeu. 
Les lots sont 
là pour agré-
menter le jeu 
mais la rai-
son princi-
pale est plu-

tôt pour se retrouver encore 
une fois entourés de personnes 

vivant isolées, ou tout simple-
ment pour avoir un but celui de 
quitter pour un moment, son 
lieu de vie indispensable mais 
routinier. 
Et pour terminer, un moment 
très apprécié celui du goûter 
préparé par le club ; encore un 
moment de détente, ouvrant sur 
des sujets d’actualité mais aussi 

un moment de nostalgie. 
Le club prévoit une randonnée 
adaptée à tous les niveaux de 
condition physique, principale-
ment pour les personnes en diffi-
culté de déplacement. 
Bonne santé à tous  
 
Pierre PEBERAY , le Président. 

Un  

Un moment de convivialité à la Cigale  

Le 20 juin, pas moins de quatre 
vingts « militants » comprenez, 
les  adhérents de l’association 
Clownenroute, s’étaient donnés 
rendez-vous dans la salle des 
fêtes pour leur assemblée géné-
rale.  

Au niveau du bureau, peu de 
changements. Emeline GOSSE-
LIN intègre le bureau. Dans la 
structure associative des chan-
gements s’opèrent. Emilie SEL-
VA se chargera, selon le principe 
de co-responsabilité au sein de 
l’association, de la direction du 
SAVS (Service accompagnement 
vie sociale). 

Marine LOZANO et Iona JULIEN 
(qui intègre la structure) vont 
assurer la préparation de la ren-
trée et elles ont orchestré cette 
soirée d’AG très festive mais 
aussi empreinte d’émotion avec 
l’aide d’Emmanuelle LALANNE. 

Des départs s’annoncent, Auré-
lien et Enzo des services ci-
viques, quitteront l’asso au 

terme de leur contrat.  

L’assemblée voulait fêter 
comme il se doit, le départ d’un 
des piliers de l’animation de la 
troupe depuis sept ans, en l’oc-
currence Jocelyn BEN ALI ! 

Il va, avec sa compagne se 
rendre en Colombie, direction 
Bogota puis Medellin afin de 
monter un projet de clown en 

direction des quartiers défavori-
sés. Pour cela il a créé l’associa-
tion « Vague à bonds », une fille 
de Clownenroute » qui jouera 
un rôle de « clown médiateur de 
paix » et travaillera en partena-
riat avec l’université de Medel-
lin ! 

Pour fêter dignement ce départ 
et ce beau projet, les quatre 
compagnies de clowns invitées 
(les oiseaux, les rigolos, les incre-
vables et les froufrous) et bien 
sûr les « locaux » ont rivalisé de 
joutes clownesques pour célé-
brer « le départ du petit » ! 

A noter un moment très fort, un 
duo entre Jocelyn et un ancien 
jeune bangladais qui a rendu 
hommage à Jocelyn. Grâce à lui 
ce jeune allophone a pu s’inté-
grer en France « par le regard et 
par le geste ».  

Clownenroute distille du bon-
heur et facilite l’intégration ! 

 

 

Jocelyn à l’honneur 
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 La vie des Associations  

C’est tout en beauté et en dou-
ceur que la saison musicale orga-
nisée par Moirax Tourisme a dé-
marré le 25 juin. 

Pour ce premier concert les mé-
lomanes ont pu apprécier le 
groupe Araëlle. 

Sarah et Emmanuelle, les deux 
jeunes sœurs concertistes, ont 
enchanté et ému l’auditoire en 
interprétant des œuvres clas-
siques en anglais et en gaélique  
mais aussi leurs propres compo-
sitions.  

Leurs instruments, harpe, gui-
tare, tambour et flûte, mêlés à 
leurs voix magnifiaient les lieux. 

Elles ont chaleureusement re-
mercié Moirax Tourisme et sa 
présidente Irène RODIONOFF 
pour l’accueil qui leur a été ré-
servé.  

Enchantées par les lieux, elles 
sont prêtes à revenir l’an pro-
chain et Moirax Tourisme sera 
très heureux de les compter 
dans la programmation 2024 !  

Sur ce deuxième trimestre de 
l’année, l’APE a tout d’abord 
organisé un super loto le 22 
avril à la salle des fêtes. De nom-
breux lots (places de cinéma, 
entrées au karting, soins du 
corps….) ainsi que des bons 
d’achats allant de vingt à deux 
cents euros, étaient à gagner. 
Pour agrémenter la soirée, une 
buvette avec des crêpes, gâ-
teaux ainsi que des boissons, 
était proposée. Les participants, venus en nombre, 
sont repartis après avoir passé un agréable mo-
ment. 
Le 27 avril, c’était le marché de printemps. Devant 
l’école, au moment de la sortie des classes, il était 
possible d’acheter des fleurs et plants pour 
préparer au mieux la floraison des jardins. Des  
gourmandises ainsi que de petits objets (gourdes, 
boîtes à dents de lait, coloriages géants, porte-clés, 
etc.…étaient également proposés à la vente. Un 
moment toujours apprécié. 
Vendredi 12 mai, c’était au tour de l’école d’organi-
ser une soirée : un« Quizz musical » à la salle des 
fêtes. Les enseignantes avaient concocté un joli 
programme afin que les équipes constituées 
puissent « s’affronter » au rythme des musiques 
d’univers divers et variés. Pas facile de trouver les 
titres et les auteurs des chansons proposées mais, 
qu’à cela ne tienne, la bonne humeur était de mise ! 
La soirée était bon enfant et sympathique, les 
lauréats sont repartis avec des cadeaux et ils sont 
prêts à en découdre une autre fois ! 

Samedi 17 juin a eu lieu la tradi-
tionnelle fête de l’école. C’est 
dans la salle des fêtes comble 
que les enfants, sous l’œil atten-
dri de leurs parents, grands pa-
rents et amis, ont offert un ma-
gnifique spectacle. 
Orchestré par les maîtresses, 
aidées du personnel de l’école, 
celui-ci avait pour thème « Au fil 
du temps ». Les cinq classes se 
sont succédées interprétant, 

tour à tour, des chants, des sketches, des danses 
ou des mouvements de gymnastique. 
Les chorégraphies, les mises en scènes ont été 
minutieusement préparées ainsi, des tout petits 
aux plus grands, chacun a pu s’exprimer, parfois un 
peu stressé ou hésitant mais toujours enjoué et fier 
de se produire sur scène devant un public 
bienveillant et conquis.  
Tout au long du spectacle, le rythme était soutenu, 
les musiques variées et adaptées selon les thèmes 
abordés : mode, politique, géographie, histoire, 
cinéma, musique… permettant aux spectateurs de 
voyager « Au fil du temps ». 
Une belle implication de tous dans le partage et la 
convivialité. Convivialité qui s’est prolongée autour 
d’un apéritif offert par le corps enseignant suivi 
d’un pique-nique collectif. Le Maire et les adjointes 
en charge des affaires scolaires, Catherine TENCHE-
NI et Frédérique DURAND, ont assisté à cette jour-
née. L’après midi, l’APE prenait le relais avec la ker-
messe. Tous les participants sont repartis heureux  
d’avoir partagé ces moments; les CM2 avec sûre-
ment un petit pincement au coeur de quitter leur 

Les enfants en scène 

Sarah et Emmanuelle 
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 La parole aux élus  

La municipalité a signé une convention d’accompagne-
ment à la transition énergétique avec TE47. TE47, c’est 
l’ancien Syndicat Départemental d’Electricité et d’Ener-
gie du Lot-et-Garonne, qui est devenu Territoire d’Ener-
gie. Son périmètre a été élargi aux Energies Renouve-
lables (EnR). Ses actions sont nombreuses et notre com-
mune en bénéficie déjà, avec par exemple le groupe-
ment de commandes pour l’achat d’énergie, l’électricité 
en ce qui concerne Moirax. 
Le parlement européen a voté l’interdiction des véhi-
cules à moteur thermique neufs à l’horizon 2035, à cette 
date, il y aura 35 à 40% de véhicules électriques. Les in-
frastructures de recharges pour VE vont fleurir sur le 
territoire et certainement dans nos villages. Nous avons 
une borne de recharge pour deux véhicules parking du 
Bruhlois, peut-être en verrons nous arriver d’autres et de 
tailles variées, la gamme de puissance va de 3kW à 
250kW, utilisées selon le type de véhicule et la durée de 
recharge nécessaire. 
Le programme OCRe - Objectif Chaleur Renouvelable - 
subventionné par l’ADEME, favorise les EnR thermiques : 
la géothermie, la biomasse (bois), le solaire thermique 
(eau chaude) et récupération de chaleur fatale (chaleur 
émise par des fours par exemple). Il s’agit pour Moirax 
de remplacer les chaudières de la mairie, de l’école et 
du prieuré. Les chaudières fioul actuelles représentent 
une grosse dépense annuelle, et ce mode de chauffage 
sera interdit dans quelques années. Nous allons bénéfi-
cier d’une étude d’opportunité et les études de faisabili-
té seront subventionnées. 
Couplé à ce programme, les études de rénovation éner-
gétique du bâti permettent d’améliorer les bâtiments de 
façon à réduire les pertes énergétiques et donc les con-
sommations d’énergie de chauffage et de refroidisse-
ment. 
Citons encore le programme Relux47, qui consiste à mo-
difier les systèmes d’éclairage dans les grands bâtiments 
par des sources moins énergivores (technologie leds) 
dans les salles des fêtes, tribunes, ateliers municipaux, 
gymnases, etc... 
Et enfin, il y a le déploiement d’installations de produc-
tion d’énergies avec la société Sem AVERGIES sur notre 
département. Elle mène des projets de centrales solaires 
photovoltaïque, de méthaniseurs biogaz, de chaudières 
biomasse et de production de bioGNV pour la mobilité. 
Nous nous sommes engagés sur un projet de centrale 
panneaux photovoltaïques de 2,7ha, situé entre l’auto-
route et la future LGV le long de la D268. 
C’est un projet qui s’étendra sur plusieurs années, les 
différentes phases d’études étant très longues, et la 
construction de la ligne grande vitesse pourrait le retar-
der. 
Nos vous tiendrons informés de l’avancée de tous ces 
projets. 
Energétiquement vôtre. 
 

Pascal Mahieu  
Conseiller municipal , délégué titulaire TE 47  

- Lors du conseil municipal du 11 avril nous avons exami-
né les propositions des dépenses et des recettes pour 
Moirax en 2023. La recherche de nouvelles recettes mal-
gré des subventions conséquentes est primordiale pour 
répondre aux coûts engendrés par la piste cyclable 
(519 181€ TTC) ainsi que la création d’un city-park (95 
411€ TTC). L’emprunt relais répond en partie à nos 
craintes pour gérer au mieux ce budget, à condition de 
ne pas avoir des charges imprévues et répondre tout au 
long de l’année aux dépenses courantes. 
Le taux de la taxe foncière bâtie qui est voté par les élus 
de la commune reste identique (43,76%) cependant la 
base d’imposition, qui est du ressort de l’Etat augmente 
de 7,10%. Des répercussions qui vont impacter une nou-
velle fois le pouvoir d’achat de chaque foyer. 
Pour la taxe foncière non bâti (47,79%) ainsi que pour la 
taxe d’habitation sur les résidences secondaires (11,45%) 
les taux restent identiques aux autres années. 
 
· Une antenne relais 4G de l’opérateur Free va être ins-
tallée au château d’eau, qui va générer une recette de 
5000€ à la commune. Quelle sera l’exposition aux 
champs électromagnétiques générée et les risques sur 
la santé publique ? Pourquoi ne pas avoir appliqué le 
principe de précaution ? 
 
· L’agglo d’Agen a voté une partie des crédits pour la 
LGV Bordeaux-Toulouse (235 000€) sur les 470 000€ pré-
vus par an, avec un engagement sur 40 ans (20 millions 
€). Est-il normal que notre collectivité ainsi que les ci-
toyens paient une infrastructure nationale, qui de plus 
aura un impact néfaste sur l’environnement. Le ferro-
viaire plutôt que le routier ! L’abandon par la SNCF de la 
ligne Agen-Auch prouve le contraire. Quel avenir pour le 
service public qui ne cesse de se dégrader ? 
 
· La commune de Moirax est candidate au patrimoine 
mondial de l’UNESCO pour son site clunisien. Quelles 
seront ses chances parmi les 104 sites pour être retenu ? 
Pour se placer dans les meilleures conditions, malgré les 
atouts que possèdent le bourg, de nombreuses dé-
marches restent à accomplir. 
 
· Le comité au label départemental du cadre de vie des 
villages fleuries qui respecte l’environnement a attribué 
pour notre commune un « fleuron d’argent ». L’aména-
gement des rues du centre bourg avec la création de 
parterres fleuris et les efforts de plantations (autour de 
l’église) sont récompensés par une subvention modeste 
de 100€ du département. 
 
· Remerciements à toutes les personnes bénévoles qui 
œuvrent aux travaux citoyens ainsi qu’à toutes les asso-
ciations qui animent et créent du lien social au sein de 
notre commune.  
 

Prenez soin de vous et de vos proches.  
Vos élus : Barbiero Daniel et Chezal Stéphane 
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Samedi 1er 
 Vernissage de l'exposition d'été Klein d'Œil dans le village. Place de l'église à 18h. Thème 2023 : 

« un brin décalé ». Exposition dans le village du 1er juillet au 17 septembre. 

Dimanche 2 Concert CASTAFIORI (chorale) QUATUOR CORDES avec le Rotary Club d'Agen. Église Notre 

Dame à 17h. Tarif 20€. Cocktail après le concert dans le parc du prieuré. Tarif 15 €.  

Lundi 3 Permanence Espace Culturel de 14h30 à 18h. 

Dimanche 9 Concert NATACHA TRIADOU – LE VIOLON VIRTUOSE église Notre Dame à 18h30. Tarif 12€. 

Lundi 10 au vendredi 21 Chantier citoyen. Ouvert à tous les adultes et jeunes de plus de 15 ans. Réfec-

tion du mur du rempart rue Curet. Tous les matins de 8 h à 12 h. Renseignements au 06 84 07 40 24 

Vendredi 14 au vendredi 21 Exposition de peinture sur porcelaine. Salle des associations – MARTINE 

MOREL et deux autres créatrices de peinture sur soie et émaux sur cuivre. Informations au 06 37 22 51 35  

Lundi 31 Permanence Espace Culturel de 14h30 à 18h. 

Bulletin version papier et numérique  www.moirax.com  

Directeur de publication : Henri TANDONNET  Comité de rédaction : Frédérique DURAND, Philippe GALAN, Pascal MA-
HIEU, Patricia MONTEIL. 

Périodicité trimestrielle : tirage à 540 exemplaires papier et expédié en format numérique PDF à 50 personnes. Le comi-
té de rédaction assure l’intégralité de la conception du bulletin municipal. La distribution est assurée par les élus de la 
majorité et les services techniques. 

Crédits photos pour ce numéro : L’équipe de rédaction + Elodie COLLIN +Sylvie GALAN +Lyliane MENESPLIER + Serge 

RICHARD + Philippe RODIONOFF + Catherine TENCHENI. 

Associations et particuliers : Envoyez vos informations à la rédaction via le courriel à mairie@moirax.fr    ou téléphone 

mairie : 05.53.87.03.69 

 AGENDA moiracais de l’été 2023 

Samedi 2 Citoyennade de 8h30 à 12h. Rendez-vous dans le parc du Prieuré. Tel : 06 84 07 40 24 

Dimanche 3 Rentrée Nature à Trotte-Lapin. De 10 h à 18 h. Nombreuses animations. Entrée libre. Rensei-

gnements Trotte-Lapin : www.agglo-agen.net 

Samedi 9 Concert TRIO VELUT UMBRA - Voix, viole de gambe, guitare. Église Notre Dame à 18h30. Tarif 15€. 

Dimanche 10 Rencontre autour de la pétanque. Place de l'église à 14h. Organisé par l'association Fêtes et 

Loisirs. 

Samedi 16 Organisé par Fêtes et Loisirs. Repas des vendanges à 19h30 salle des fêtes (sur réservation). 

Dimanche 17 Concert TRIO CANTA CORDES - Piano Violon Voix classique baroque. Église Notre Dame à 

18h.Tarif : 12 €  

Samedi 16 et dimanche 17 Les journées du patrimoine. Thème 2023 : « Patrimoine vivant, patrimoine du 

sport ». Expositions artisanales salle des moines, visites de l’église, randonnée pédestre « sur les pas de Clu-
ny ». 06 85 43 29 98 

Lundi 25 Permanence Espace Culturel de 14h30 à 18h. 

Samedi 30 Loto de la chasse  - salle des fêtes. 

Dimanche 6 Concert FULGURANTS - Viole De Gambe – Voix - Violon. Église Notre Dame à 18h30. Musique 

traditionnelle. Tarif : participation libre.  

Samedi 12 Concert Stellia KOUMBA - Gospel. Église Notre Dame à 18h30. Tarif 16€. 

Dimanche 27 Concert QUENTIN LAURENSAN. Église Notre Dame à 18h - CHANT et PIANO - Vivaldi. Tarif : 

participation libre. 

Lundi 28 Permanence Espace Culturel de 14h30 à 18h. 


